

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 08 de septiembre de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatal: Entrega Adame Castillo becas económicas a alumnos morelenses de padres migrantes

Nacional: UNAM e IPN desarrollan proyecto para producir diesel ecológico

SALUD:

Estatal: Cumplen productos del ALM medidas de exposición, congelación y caducidad

Nacional: La edad vuelve a los hombres más olvidadizos que las mujeres

Internacional: No levantan prohibición sobre estudios con células madres en EU

ECONOMÍA:

Nacional: Critican por opaco gasto en donaciones

POLÍTICA:

Estatal: Ahorra el municipio 2 millones en basura

Nacional: Presenta el GDF manual contra la violencia en centros escolares

Internacional: Francia, paralizada por las masivas protestas contra la reforma a pensiones

EDUCACIÓN

Estatal:

“Entrega Adame Castillo becas económicas a alumnos morelenses de padres migrantes”

Luego de encabezar la entrega de becas económicas a 105 estudiantes de padres migrantes, el mandatario estatal, Marco Adame Castillo, aseguró que se trabaja para que este tipo de beneficios lleguen a niveles de preparatoria. La prioridad es la educación como instrumento de desarrollo, subrayó ayer en el Jardín Borda, en la sesión de trabajo del programa de integración Por los que se quedan, que la Fundación BBVA Bancomer implementó en apoyo a los hijos de emigrantes morelenses en el extranjero, en compañía de Luis Robles Miaja, vicepresidente del Consejo de Administración de BBVA Bancomer y de Gustavo Lara Alcántara, director de la Fundación BBVA Bancomer. Se trata de 105 alumnos de secundaria de los municipios de Jojutla, Tepoztlán, Puente de Ixtla, Yautepec, quienes recibirán un apoyo mensual de mil pesos, hasta que concluyan su educación secundaria.

La Jornada Morelos, p.3 , (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9346:encabeza-mac-entrega-de-las-becas-bancomer&catid=42:local&Itemid=63

“Abre Conalep oportunidad a jóvenes con discapacidad”

El Colegio Nacional de Educación Técnica Profesional (CONALEP) Morelos incluyó en su matrícula a 21 nuevos estudiantes que tienen discapacidad auditiva, en sus planteles de Temixco y Cuautla, cumpliendo de esta forma con el compromiso de incluir a todos los jóvenes que quieran estudiar, sin menoscabo de su situación económica, social o física. Durante un emotivo acto y ante los 21 alumnos beneficiados, el director de esa institución en la entidad, Mauro González Pacheco, hizo oficial la apertura de la matrícula para alumnos con discapacidad auditiva en la carrera de Informática, en el plantel de Cuautla, así como se prepara su inclusión en la carrera de Alimentos y Bebidas, en el plantel de Temixco.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9345:abre-conalep-oportunidad-a-jovenes-con-discapacidad&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“UNAM e IPN desarrollan proyecto para producir diesel ecológico”

Con la finalidad de producir diesel ecológico, se está buscando que participen productores de la zona poniente que tengan tierras “ociosas” para sembrar “jatropha” o “piñoncillo”, “a través del cual se tiene la capacidad de producir el 65 por ciento de aceite en peso”, informó el promotor del proyecto de cultivo, Edgar Jaime Salinas. Señaló que el aceite es el ingrediente que se necesita para producir el diesel y por medio de la plantación del piñoncillo se puede obtener lo suficiente para producir el diesel ecológico, el cual tiene las mismas características que el normal, con la diferencia que no contamina porque no produce bióxido de carbono y azufre. Edgar Jaime informó que dicha actividad es un proyecto que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN) están desarrollando en los municipios de Miacatlán, Mazatepec, Tetecala, Coatlán del Río, Amacuzac y Puente de Ixtla. Asimismo, Jaime Salinas dijo que necesitan cinco mil hectáreas para la producción, y hasta el momento tienen mil hectáreas distribuidas en los diferentes municipios antes mencionados, de lo cual son más de 160 productores que se encuentran participando. En este sentido, informó que cada municipio tiene un centro de germinación en donde la planta se vende en un peso; detalló que en cada hectárea se necesitan mil 600 plantas, mismas que requieren de una cantidad muy baja de abono; asimismo, empiezan a producir a los ocho meses de edad, para vivir 70 años. Explicó que los 70 años de vida el gasto sólo se realiza la primera vez y en años posteriores sólo es necesario cuidarlos de la maleza.

La Unión de Jojutla, p. 2, (Beatriz Palacios).

“Las especies invasoras, segunda causa de la pérdida de biodiversidad: José Sarukhán”

El eucalipto, que se trajo de Australia y se encuentra comúnmente en las calles, ya que hace años fue plantado masivamente en las ciudades, o las cabras que proliferan en islas del Golfo de California y que han dañado flora y fauna, son especies invasoras. Este problema representa la segunda causa de pérdida de diversidad biológica en el mundo – después de la destrucción del hábitat–, y en México apenas se comenzarán a impulsar estrategias particulares para su eliminación. Se trata de especies no nativas de una región, que han sido introducidas y encuentran condiciones para establecerse y reproducirse, pero ocasionan daños a la biodiversidad local, a la economía y la salud. Sus impactos pueden tener grandes costos económicos pues se convierten en plagas, incrementan la transmisión de enfermedades durante la producción de alimentos y en la pesca. Afectan actividades turísticas al causar daños y deterioro de la infraestructura, degradan la tierra y el agua, refiere información de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio).

La Jornada, p.3a, (Angélica Enciso).

SALUD

Estatal:

“Cumplen productos del ALM medidas de exposición, congelación y caducidad”

Personal de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coprism) realizó ayer un recorrido de supervisión por los locales y expendios de productos perecederos en la nave principal del mercado Adolfo López Mateos (ALM), a fin de verificar la calidad de sus productos, esto a más de una semana del incendio. Con esta acción, en la que se contó con la amplia participación de los locatarios, los Servicios de Salud de Morelos (SSM), a través de la Coprism, se da cumplimiento al fomento sanitario, en particular de cárnicos vacunos y porcinos, aves, pescaderías y lácteos, donde se verificó que cumplan con las medidas de exposición, refrigeración, congelación y caducidad. En este recorrido, Rafael de León Sánchez, director de Verificación de la región número uno, explicó que los comercios verificados cuentan con las medidas sanitarias que permiten a los consumidores tener la certeza de la calidad de cada producto perecedero que se consume en este centro comercial.

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales Velázquez).

“Exhorta Protección Civil en Morelos a permanecer alerta por las lluvias”

El director de Protección Civil estatal, Basiliso Miranda Román, exhortó a la población a mantenerse alerta, pues el Servicio Meteorológico Nacional pronostica intensas lluvias durante las próximas 48 horas. Sin embargo, resaltó que la precipitación pluvial de la noche del lunes y las primeras horas del martes no ha causado daños graves, ya que al momento los reportes sólo indican encharcamientos en las zonas carreteras de los municipios de Cuernavaca, Temixco, Cuautla, Jiutepec y Emiliano Zapata. “Estamos en estado de alerta, por eso mantenemos comunicación constante para monitorear los municipios (...), la recomendación es obedecer las medidas preventivas y así evitar un desastre”, expresó Basiliso Miranda. También resaltó que el personal de Protección Civil y de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, trabaja de manera coordinada para retirar los escombros que dejó un pequeño derrumbe sobre la carretera La Espada, en la comunidad de Hueyapan, municipio de Tetela del Volcán. De igual manera se trabaja para retomar la vialidad en la localidad de Buena Vista del Monte, en donde la corriente de agua arrastró piedras y lodo. Entre las recomendaciones a la población está la de contar con todos sus documentos importantes a la mano, con una linterna de baterías, un radio y en especial evitar pasar la noche lluviosa en viviendas cercanas a los ríos, ante lo cual sugirió resguardarse en un albergue.

La Unión de Morelos, p. 24, (LUM).

Nacional:

“La edad vuelve a los hombres más olvidadizos que las mujeres”

En la larga cuesta abajo hacia el olvido que se llama envejecimiento, los hombres caen primero, según investigaciones. Ellos tienen más probabilidades que las mujeres de perder la memoria y experimentar dificultades para pensar. Un estudio en personas de 70 años y mayores ha revelado que la discapacidad cognitiva leve, marcada por síntomas como el aumento en la tendencia a olvidar, es 50 por ciento más elevada en hombres que en mujeres. Este trastorno implica cierto nivel de decadencia mental más allá del que puede explicarse por el envejecimiento normal. A menudo se le asocia con la demencia y el Alzheimer. La demencia se desarrolla en un lento proceso de desubicación mental que priva a los pacientes de la memoria, la personalidad y, a la larga, de su humanidad. Es un trastorno progresivo y neurodegenerativo que es incurable e irreversible. Algunas personas se deslizan en él sin perturbación evidente, pero para otras la experiencia de perder sus facultades mentales causa confusión, inquietud y, en algunos casos, temor.

La Jornada, p.2a, (Jeremy Laurence).

“Bajar de peso libera contaminantes en la sangre”

Las pérdidas de peso a largo plazo podrían liberar contaminantes industriales en la sangre, relacionados con enfermedades como la diabetes, la hipertensión y la artritis reumatoide, indicó el martes un equipo de investigadores. Estos compuestos suelen almacenarse en tejidos grasos, pero cuando la grasa desaparece al perder peso, llegan al torrente sanguíneo, explicó la investigadora Duk-Hee Lee, de la Universidad Nacional de Kyungpook en Corea del Sur, que dirigió el estudio. Vivimos bajo el fuerte dogma de que la pérdida de peso es siempre beneficiosa, mientras ganar peso es siempre dañino (...), pero creemos que los niveles más elevados de contaminantes en la sangre debido a la pérdida de peso pueden afectar la salud de varias formas, escribió la autora en un correo electrónico.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Sagarpa: las lluvias han dañado 90 mil 795 hectáreas de cultivos en seis estados”

Las lluvias dañaron 90 mil 795 hectáreas en 151 municipios de Nayarit, Tabasco, Oaxaca, Hidalgo, Chiapas y Veracruz, de las cuales poco más de 28 mil tienen afectaciones totales. Los cultivos más perjudicados son de maíz, sorgo, café, sandía, plátano, limón y mango, manifestó Francisco Mayorga Castañeda, titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), durante la firma de un memorando de entendimiento para la cooperación en materia de agricultura, investigación y educación con el ministro de Agricultura de India, Sharad Pawar. Explicó que Veracruz es la entidad más afectada, con 46 mil hectáreas, de las cuales la mitad tienen pérdidas totales; en Oaxaca, 17 mil 161; Hidalgo, 6 mil 814; Nayarit, 2 mil 100, y Tabasco, 18 mil 720.

La Jornada, p.40, (Matilde Pérez).

“Deja Hermine destrozos en Matamoros”

La tormenta tropical Hermine, que llegó a este municipio la medianoche del lunes con vientos hasta de 110 kilómetros por hora, provocó cortes de energía eléctrica en al menos 80 por ciento de la ciudad, inundaciones en 115 colonias y destrozos en 300 viviendas. Además, hay cuatro heridos, entre ellos un infante de seis meses, informó Salvador Treviño Salinas, director de Protección Civil del estado. En un reporte emitido en Ciudad Victoria, Treviño Salinas dio a conocer que se desalojó a 2 mil 300 personas de zonas de alto riesgo, la mayoría en Matamoros, y en menor medida de Soto la Marina y Aldama, aunque sólo 300 aceptaron ir a los albergues.

La Jornada, p.32, (Julia A. Le Duc y Martín Sánchez).

“Oaxaca: más de 289 mil damnificados en 250 municipios”

El desbordamiento de ríos y arroyos provocado por la tormenta tropical Frank, las ondas tropicales 24 y 25 y la depresión 11-E han dejado 289 mil 347 damnificados en 250 municipios de Oaxaca, informó Luis Zárate Carballido, jefe del departamento de planeación y logística del Instituto Estatal de Protección Civil. Expuso que las crecidas han anegado 72 mil 354 viviendas y 2 mil 500 escuelas en las regiones cañada, costa, cuenca del Papaloapan, Sierra Norte y Valles Centrales. Además, han dejado aisladas decenas de comunidades de la cañada y la Sierra Norte. El gobierno estatal solicitó al federal declaratoria de emergencia para 150 municipios, pero solamente aprobó 59.

La Jornada, p.33, (Hiram Moreno y Octavio Vélez).

“Se desploman dos puentes en Nayarit”

Ayer colapsó un puente en la carretera federal 200 –que lleva de Nayarit a Puerto Vallarta, Jalisco–, construido cerca del poblado de San Pancho, municipio de Bahía de Banderas. Las autoridades esperan restablecer la circulación este miércoles. En Sayulita, en el mismo municipio, otro puente se desplomó por la madrugada debido a que el agua socavó sus cimientos. El gobierno del estado solicitó al federal que emita declaratoria de desastre para los municipios de San Blas, Compostela y Bahía de Banderas, donde 26 mil 156 habitantes han resultado afectados por las lluvias.

La Jornada, p.33, (Myriam Navarro).

“Aguaceros destruyen cultivos en Tlaxcala”

Los aguaceros del 18 de agosto destruyeron 2 mil 351 hectáreas de cultivos de maíz, frijol, alfalfa y hortalizas en los municipios de Natívitas, Tepetitla, Santa Apolonia Teacalco y Tetlatlahuca, ubicados en el sureste del estado, y en 4 mil 225 hectáreas causaron daños parciales, reportó Rolando Romero López, delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Recomendó a los afectados que notifiquen a la Secretaría de Fomento Agropecuario del gobierno de Tlaxcala para que reciban apoyos.

La Jornada, p.33, (José Carlos Avendaño).

“Derrumbes en carreteras de Hidalgo”

Las lluvias han provocado derrumbes en varias carreteras estatales, entre ellas la Otongo-Tepehuacán de Guerrero y Chalchocotipa-Santa María, lo que ha aislado algunos municipios, informó Cuauhtémoc Ochoa Fernández, secretario de Obras Públicas, Comunicaciones, Transportes y Asentamientos del gobierno de Hidalgo. En San Juan Ahuehuevo, comunidad del municipio de Tepehuacán, la carretera está dañada porque el fin de semana pasado hubo otro derrumbe, aunque se permite el paso.

La Jornada, p.33, (Carlos Camacho).

“Inundaciones en dos alcaldías de Morelos”

Un centenar de viviendas inundadas en los municipios de Jiutepec y Yautepec fue el saldo que dejaron las lluvias ayer, informó Basilio Miranda Román, director de Protección Civil estatal. En colonias de la parte poniente y las cercanas a la zona protegida de El Texcal el agua alcanzó 40 centímetros de altura. En partes bajas de Yautepec volvieron a entrar aguas que se desbordaron del río del mismo nombre. En algunas partes de Huitzilac y Cuernavaca cayeron árboles y hubo bancos de niebla, por lo cual se recomendó precaución a los automovilistas.

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos).

“Explosión en la refinería de Cadereyta; un muerto y 10 heridos”

Una explosión ocurrida la mañana de este martes en la refinería Héctor R. Lara Sosa, de Pemex, ubicada en el municipio de Cadereyta —a 50 kilómetros de Monterrey—, provocó la muerte de un trabajador, lesiones graves a dos empleados y leves a otros ocho, informó la paraestatal. El accidente ocurrió a las 9:20 horas, debido a una fuga en el compresor 3800 de recirculación de hidrógeno de la planta hidrosulfuradora de gasóleos, donde luego se registró un incendio, controlado minutos después por el mismo personal de Pemex.

La Jornada, p.34, (D. Carrizales y M. Arroyo).

“Niños de naciones pobres, en doble riesgo de morir antes de cumplir 5 años: Unicef”

El Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) advirtió hoy que los niños de los hogares pobres en países en desarrollo tienen el doble de riesgo de morir antes de cumplir cinco años, al tiempo que la organización no gubernamental Save the Children sostuvo que cuatro millones de menores murieron en la última década debido a que los gobiernos no han aplicado políticas sanitarias adecuadas para los pobres, señaló este martes El Unicef aseveró que los niños pobres de las naciones en vías de desarrollo tienen menos probabilidad de recibir vacunas contra el sarampión o asistir a la escuela primaria, que aquellos de países ricos o incluso de vecindarios más pudientes. Preciso que por cada millón de dólares invertido en atención sanitaria para niños en algunos hogares y países más pobres del mundo, una propuesta basada en la equidad tiene el potencial de revertir alrededor de 60 por ciento más de muertos bajo los cinco años que las estrategias actuales. De su lado, dijo Carolyn Milles, vicepresidente de Save the Children, indicó que se realizaron algunos progresos significativos en la reducción de la mortalidad infantil en los últimos años, pero 8.8 millones de recién nacidos y niños mueren cada año.

La Jornada, p.24, (Afp y Dpa).

Internacional:

“No levantan prohibición sobre estudios con células madres en EU”

Un juez estadounidense rechazó el martes levantar la prohibición de entregar fondos federales a la investigación con células madres embrionarias, pese a las advertencias del gobierno de Barack Obama sobre que esta decisión aplazará estudios claves y costará miles de empleos. El juez de distrito Royce Lamberth rechazó la solicitud mientras la administración apela de la decisión que veta el financiamiento federal a ese tipo de investigación. El gobierno estaba “equivocado en gran parte de su ‘desfile de atrocidades’, que supuestamente resultarán de la prohibición preliminar de esta corte”, dijo Lamberth en una breve orden. El gobierno había dicho a Lamberth que decenas de proyectos de investigación relacionados con los cientos de millones de dólares de financiamiento federal serían afectados por la prohibición y que más de mil 300 empleos corrían riesgo. La administración de Obama podría presentar una apelación ante la Corte de Apelaciones del Distrito de Columbia y solicitar el levantamiento de la prohibición.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

ECONOMÍA

Nacional:

“Critican por opaco gasto en donaciones”

El gobierno ha gastado en los dos últimos años más de 8 mil millones de pesos para respaldar a más de 6 mil 300 Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), según el Informe anual de las acciones de fomento y de los apoyos y estímulos otorgados por dependencias y entidades de la administración pública federal a favor de las OSC, tomado de la cuenta de la Hacienda Pública 2009.

Reforma p.4, Negocios, (Arturo Rivero).

POLÍTICA

Estatal:

“Ahorra el municipio 2 millones en basura”

Con el propósito de dejar en claro su postura por última vez, el Ayuntamiento de Cuernavaca anunció que PASA por decisión propia carece de la facultad para asignar el servicio de recolección de basura privado a la empresa GEN, por lo tanto, aplicarán en contra de los camiones las sanciones contempladas en la Ley de Ecología del municipio; asimismo, se informó de los ahorros de más de dos millones de pesos mensuales por la comuna, una vez que se quitó a PASA la prestación del servicio en la capital del estado. Esta vez Romualdo Salgado Valle y el subsecretario de Servicios Públicos, Rogelio Juárez Vargas, quienes detallaron el incumplimiento de los acuerdos por parte de la empresa PASA, derivados de la reunión realizada el pasado 27 de agosto de este año, en la cual se estableció no realizar ningún pronunciamiento público por ninguna de las dos partes, lo que fue violentado por la empresa. "El Ayuntamiento de Cuernavaca determinó, tal y como lo anunciara el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós en días pasados, que PASA no realizará la recolección domiciliaria de la basura en el municipio de Cuernavaca y será el propio ayuntamiento el responsable de realizar el servicio en beneficio de los cuernavaquenses, decisión aprobada por el cabildo el día 28 de agosto del presente año", subrayó Salgado Valle.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1774937.htm>

“En alerta 7 municipios por lluvias”

La Dirección General de Protección Civil del gobierno del estado alertó a los gobiernos de Cuernavaca, Temixco, Cuautla, Jiutepec, Emiliano Zapata, Yautepec, Tlaquiltenango y Tlaltizapán, para que se mantengan en alerta porque las lluvias continuarán intensas en la entidad. Particularmente, en Yautepec, Tlaquiltenango y Tlaltizapán se han registrado daños mayores, que de acuerdo con cálculos del gobierno del estado, ascienden a 90 millones de pesos aproximadamente, causados por el desbordamiento del río Yautepec en agosto pasado. Las lluvias de la madrugada de ayer dejaron al menos 67 viviendas afectadas en el municipio de Jiutepec, debido a las inundaciones provocadas por las fuertes precipitaciones pluviales que cayeron en la mayor parte del estado. El Director de Protección Civil del Ayuntamiento de Jiutepec, Francisco Barona Téllez, informó que el agua subió hasta 60 centímetros, provocando que el líquido invadiera más de 60 viviendas en la cabecera municipal y en las colonias Los Pinos, Maravillas, Lázaro Cárdenas y Las Fincas.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1774938.htm>

“Detienen obra en la Unidad Morelos por deficiencias en la construcción”

Por considerarla deficiente, vecinos de la Unidad Morelos detuvieron los trabajos de la obra de introducción del subcolector de aguas residuales, hecha para diversos asentamientos, menos para esta comunidad. Así lo dieron a conocer los miembros del comité de la obra, tras el movimiento indefinido que iniciaron ayer, ante deficiencias como el agrietamiento que presenta el andador reconstruido, la dimensión de la tubería de concreto, mismos que se mantienen azolvados con lodo, precisó Laura Gabriela Luna Torres, miembro del comité de obra del conjunto habitacional. “La obra no es de la calidad que nos prometieron”, añadió la entrevistada, durante el movimiento de paro de obra, quien agregó que la misma se ejecuta para captar descargas de aguas residuales de las colonias aledañas: Nicolás Bravo, Arbolito, Constitución del 57, pero de nosotros no se puede porque nuestros drenajes internos están colapsados”. Insistió que les están dejando las calles sucias con lodazal, arena y piedras, pese a que han solicitado en varias ocasiones a uno de los encargados de la obra, Diego Salgado. “Nos dice que sí, pero nunca toma cartas en el asunto”, aseguró. Además, la declarante señaló que el encargado de la obra autorizó rampas particulares para empresarios que se ubican al lado del subcolector, “con dinero de la misma obra”, lo cual consideró un desvío de recursos económicos porque lo hace sin permiso del comité.

La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi Rico).

“Comparten estrategias el gobernador de Morelos y el procurador antimafia de Italia en materia de justicia”

En reunión celebrada en Casa Morelos, el mandatario estatal realizó un planteamiento de los avances que registra Morelos en materia de justicia oral y estrategias de procuración de justicia, además de llevar a cabo el intercambio de opiniones y experiencias en la materia, tal y como lo ha hecho con otros especialistas nacionales y extranjeros. Entre los asistentes a esta reunión, se contó con la presencia del Procurador Adjunto y Director de Ministerios Públicos de la Fiscalía Antimafia de Reggio Calabria, Ottavio Sferlazza; Francesca De Rinaidis, Fiscal Criminóloga y catedrática de la Universidad estatal de Sapienza, Roma; así como del Procurador General de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez y del Consejero Jurídico estatal, Manuel Díaz Carbajal. Los motivos de este encuentro fueron, entre otros, realizar un intercambio de experiencias en el aspecto de impartición y procuración de justicia, así como en el sistema de justicia oral, el combate a la delincuencia organizada, y la metodología de la prueba pericial, entre otros temas.

La Unión de Morelos, p.23, (LUM).

“Protestan padres de familia por fusión de grupos”

Padres de familia de la Primaria Mariano Escobedo, de Zacatepec, se manifestaron en las oficinas del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y a las puertas del Jardín Borda, donde se realizaba un acto oficial del sector educativo, para exigir que se suspenda la reducción de grupos de quinto grado. La autoridad señaló que no obstante este conflicto, deberá continuar con la compactación de grupos donde no haya alumnos suficientes, por disposición federal. La mañana de este martes los inconformes, que la semana pasada bloquearon el acceso principal a la cabecera municipal de Zacatepec y que el lunes tomaron el plantel, se dirigieron a las instalaciones centrales del IEBEM y entraron a la oficina del área de primarias, donde con pancartas se pronunciaron en contra de que se les quite a un maestro y se junte a todos los estudiantes de quinto grado en dos aulas. Debido a esta protesta algunos servidores públicos salieron por la ventana que da a la parte posterior del edificio central. Los manifestantes señalaron que nadie les dio la cara y pese a sus manifestaciones no les han dado respuesta a su demanda, por lo que decidieron trasladarse a la zona centro de esta ciudad, al Jardín Borda, donde el titular del Ejecutivo, Marco Antonio Adame Castillo, encabezaba un evento de entrega de becas a estudiantes de escasos recursos y alto rendimiento escolar, pues exigían la intervención del mandatario, ante la negativa del IEBEM. Eduardo Díaz, presidente del comité de padres de familia, dijo que en esa escuela había tres grupos de quinto grado, dos de 30 estudiantes y uno más de 27, y de pronto la autoridad les informó que eliminaría uno y a los 87 los meterían en dos salones. Acusó que las aulas son muy pequeñas y se encuentran en mal estado. Apuntó que en esa zona el calor es intenso y sería imposible que los niños estudiaran estando “amontonados en esos dos saloncitos, además de que los ventiladores están que se caen, de las malas condiciones en las que está toda la escuela”.

La Unión de Morelos, p. 15, (Tlaulli Preciado).

“Prolifera el pirataje en municipios de los Altos de Morelos”

Mientras que en la zona conurbada de Cuernavaca los operativos de supervisión contra el “pirataje” se han reforzado, en los municipios de los Altos de Morelos este problema afecta gravemente a los transportistas concesionados, pues a esta área llegan vehículos irregulares y hasta de otros estados del país. El problema del transporte “pirata” no es privativo de Cuernavaca y su zona conurbada, se ha agravado en la zona oriente e incrementado considerablemente en los municipios de Ocuilco y Tetela del Volcán, donde apenas dos líneas de transporte local y una foránea prestan el servicio. La aparente escasez de transporte público en los Altos de Morelos ha propiciado que taxis y combis de otros estados colindantes a Morelos, así como transportistas sin concesiones operen y compitan de manera desleal. Víctor Manuel Aguilar Gutiérrez, presidente de la Unión de Taxis y Colectivos Ruta 17 de Tetela del Volcán, señaló que durante años ha existido el transporte irregular en sus municipios y en los alrededores; sin embargo, recientemente empezó a proliferar aún más con la llegada de vehículos de otras entidades que ven en Morelos un negocio más redituable que en su lugar de origen.

La Unión de Morelos, p. 18, (Ana Mata).

Nacional:

“Presenta el GDF manual contra la violencia en centros escolares”

Para blindar los centros escolares contra la violencia que está en las calles, y enseñar a los niños y niñas a tener una convivencia en paz, el Gobierno del Distrito Federal presentó ayer el manual Escuelas aprendiendo a convivir: un proceso de intervención contra el maltrato e intimidación entre escolares (bullying), en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco. Ya no se trata sólo de diagnosticarlo sino de resolverlo, enfrentarlo, superarlo, de no resignarnos a que la injusticia, maltrato y violencia se apoderen de toda nuestra vida como comunidad, señaló el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubon, durante la presentación del manual. Admitió que hay prácticas culturales que va a costar trabajo modificar; por ejemplo, que el varón que golpea más y es más grosero y humilla, es el más reconocido. O la famosa de que por la fuerza se imponga la voluntad de uno de los niños o jóvenes sobre los demás y entonces todo mundo le aplauda”.

La Jornada, p.38, (Gabriela Romero Sánchez).

“Por incumplir la ley, Minera San Xavier deberá cerrar: Profepa”

Para la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Minera San Xavier, por carecer de autorización su manifestación de impacto ambiental (MIA), incumple la ley y deberá cerrar, señaló su titular, Patricio Patrón Laviada. Dijo que el proceso administrativo llevará varios días, pero aseguró que se hará justicia. El juzgado segundo de distrito con sede en San Luis Potosí recibió del tribunal colegiado con sede en esa entidad la confirmación de un fallo que cancela de manera definitiva la MIA que tenía Minera San Xavier, por lo que la Profepa podría clausurar por segunda ocasión la operación de la empresa, revelaron fuentes judiciales consultadas. La resolución judicial indica que la compañía, al no contar con la MIA, puede ser clausurada, aunque la decisión corresponde a la Profepa. El artículo 28 de la Ley General de Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente obliga a las mineras a contar con dicha manifestación.

La Jornada, p.39, (A. Enciso y A. Méndez).

“En indígenas y afroamericanos se sitúa 70% de pobreza, señala el BID”

Indígenas y afroamericanos en América Latina representan 48 por ciento de la población. Sin embargo, debido al alto grado de discriminación y exclusión social, en esos grupos se concentra 70 por ciento de la pobreza de la región, aseguró el representante en México del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Ellis J. Juan. Al participar en el Encuentro iberoamericano discriminación, desigualdad social y exclusión, organizado por el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), señaló que en América Latina los mayores índices de desigualdad se originan principalmente por razones de etnia y raza. Indicó que 8 por ciento de la población es indígena, cifra que equivale a 35 millones de personas, y 40 por ciento afroamericana, es decir, unos 150 millones. No obstante, a pesar de representar casi la mitad de la población, concentran la mayor parte de la pobreza, lo cual se traduce en falta de trabajo digno.

La Jornada, p.39, (Mariana Norandi).

“Diputados: habrá sesión solemne por la UNAM”

Por unanimidad, diputados de todos los partidos decidieron celebrar una sesión solemne de Congreso General el próximo 22 de septiembre a las 11 de la mañana para conmemorar los 100 años del antecedente de la actual Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En el pleno camaral se sometió a aprobación un acuerdo elaborado por la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos, en el cual se manifiesta que si bien 2010 representa en la historia la celebración del bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución, el pueblo de México también celebrará los primeros 100 años de esa casa de estudios.

La Jornada, p.40, (R. Garduño y E. Méndez).

“México, cuarta nación en la que alumnos nunca se titulan: OCDE”

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) ubicó a México en el cuarto lugar de los países con menos estudiantes de educación superior que nunca logran titularse, y afirmó que 90 por ciento de fondos destinados a la enseñanza son consumidos por el personal, dejando poco margen de maniobra para otros recursos educativos. Ayer fueron presentados los resultados de la publicación anual el Panorama de la Educación de la OCDE, en la cual se hace un balance de la situación de los países miembros respecto de sus sistemas educativos y el progreso que han tenido con vistas a elevar el desempeño, mejorar la equidad y optimizar la utilización de los recursos. En el capítulo Elementos clave sobre el estado de la educación en México se hace referencia a que en el país únicamente 42 por ciento de estudiantes que cursan algún grado de educación superior nunca se titulan, dejando a México en el cuarto lugar de la OCDE.

La jornada, p.41, (Víctor Cardoso) y Reforma, p.p., (Sonia del Valle).

“México, sin legislación que prohíba castigo corporal a menores: UNICEF”

En México el castigo corporal contra los menores sigue siendo una forma socialmente válida de educar y corregirlos en escuela, familia y otros ámbitos e instituciones, aseguró Susana Sottoli, representante en México del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). Durante la presentación del Informe Castigo corporal y derechos humanos de las niñas, niños y adolescentes, elaborado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Sottoli dijo que pese a los avances en los derechos de la niñez, en México aún hay brechas pendientes en este tema, como la ausencia de una legislación que prohíba el castigo físico a los menores, sobre todo como método punitivo. En algunas entidades, dijo, no se sancionan las lesiones si no ponen en riesgo la vida o desaparecen en menos de 15 días, siempre y cuando sea para corregir.

La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso).

“Liberan a siete guanajuatenses encarceladas por haber abortado”

Soy libre porque soy inocente. Se me hizo justicia, dijo Yolanda Martínez Montoya cuando ella y otras seis mujeres que sufrieron abortos espontáneos salieron de los penales de Guanajuato y Valle de Santiago, donde purgaban sentencias superiores a 25 años, acusadas de asesinato. Este martes entró en vigor una atenuante al delito de homicidio en razón de parentesco, que redujo de 35 a ocho años de cárcel las penas a las mujeres que den muerte a un recién nacido. Con esta reforma al Código Penal, a partir de las 17:30 horas fueron liberadas una por una las campesinas María Araceli Camargo Juárez, Ofelia Segura Frías, Yolanda Martínez Montoya, Liliana Morales Moreno, Ana Rosa Padrón Alarcón, Bonifacia Andrade y Susana Dueñas Rocha.

La Jornada, p.31, (Carlos García).

“Consigue Mexicana que un juez la declare en concurso mercantil”

Mexicana de Aviación consiguió este martes que un juez federal en materia civil la declare en concurso mercantil. Ahora comienza un periodo de 12 meses para que la empresa negocie una reestructura financiera con sus acreedores, y de no llegar a un acuerdo será declarada en quiebra. Felipe Consuelo Soto, juez decimoprimer de distrito en materia civil en la ciudad de México, notificó ayer el contenido de su sentencia en la que declaró procedente la petición de concurso presentada por Mexicana el pasado 3 de agosto, ante la imposibilidad de hacer frente a pasivos cercanos a 15 mil millones de pesos. La sentencia de concurso abrió el proceso de reconocimiento de acreedores y graduación de los créditos, es decir, en qué orden tienen derecho a cobrar. En su resolutive, que puede consultarse en el listado de acuerdos del juzgado decimoprimer civil, el impartidor de justicia ordenó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (STC) que en los próximos cinco días hábiles designe al conciliador que asesorará al juez, a la empresa y a los acreedores para lograr un acuerdo.

La Jornada, p.26, (Alfredo Méndez) y Reforma, p.p.-3, (Víctor Fuentes y Lilian Cruz).

“Deudas ahogaron Mexicana: visitador”

Después de cuatro años consecutivos entre 2007 y julio de 2010, en que la Compañía Mexicana de Aviación acumuló más de 4 mil millones de pesos en pérdidas de operación, finalmente en agosto de este año fue tanta la carga de sus deudas que la línea aérea solicitó la protección contra sus acreedores en un último intento por evitar la quiebra. La deuda total de la que fue la más importante aerolínea de México llegó a 14 mil 292.2 millones de pesos al 4 de agosto de 2010, según el informe del visitador, Eduardo Ojeda López Aguado, designado por un tribunal para informar sobre la situación de la empresa. Durante 13 sesiones, que implicaron mil 995 horas de trabajo, el visitador y un amplio equipo de auxiliares encontraron que Mexicana tiene al menos mil 330 acreedores con quienes está imposibilitada de pagar sus deudas.

La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz y Juan Antonio Zúñiga).

“Javier Christlieb dirigirá la aerolínea; resolverá emplazamientos a huelga”

La compañía que adquirió 95 por ciento de las acciones de Mexicana de Aviación, Tenedora K, decidió no realizar comentarios en relación con el fallo de un juez federal que declaró en concurso mercantil a la línea aérea, dijeron fuentes allegadas a la firma compradora. Por lo pronto, aseguraron que la decisión del juez federal abre paso a una nueva administración en Mexicana de Aviación que será dirigida por el ex presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte Aéreo (Canaero) Javier Christlieb. El nuevo administrador desahogará los emplazamientos a huelga de los sindicatos de pilotos y sobrecargos y será responsable de garantizar la ejecución de las medidas de reestructuración, dijeron las fuentes.

La Jornada, p.27, (Julio Reyna Quiroz y Juan Carlos Miranda).

“Crece más fuerte empleo informal”

A pesar del repunte en el empleo formal, el sector informal a generado más oportunidades laborales a la gente, revelan cifras del IMSS y del INEGI. Al cierre del primer semestre de 2010 se generaron 600 mil 893 puesto formales de asegurados en el IMSS respecto a lo registrado un año antes, pero fueron más los que se crearon en el sector informal de la economía con 659 mil 571, de acuerdo con el Seguro Social y la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Esto significó que en un año el empleo informal creció 5.4 por ciento y el formal lo hizo a un ritmo menor, 4.4 por ciento.

Reforma, p.p. Negocios, (Mónica Ramírez).

“ASF: falla la transparencia en estados y municipios”

Estados y municipios incumplen regularmente las disposiciones normativas vinculadas con transparencia en el manejo de los fondos que les transfiere la federación, y en muchos casos se desconoce el destino de los recursos, afirmó Juan Manuel Portal Martínez, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Dijo que las irregularidades más recurrentes en las administraciones estatales y municipales se refieren a la falta de observancia de disposiciones normativas en el desarrollo de obra pública, además de inobservancia a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Se constató que 16.7 por ciento de una muestra de 99 municipios no enviaron a Hacienda el informe estipulado en la Ley Federal de Presupuesto, mientras 74 por ciento de la información remitida no coincidía con los registros contables y presupuestales, y 15 por ciento de los municipios no entregaron el informe sobre el manejo de recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

“Evade la Suprema Corte de Justicia acotar el fuero militar”

Como en asuntos anteriores, el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) evitó por mayoría (ocho votos a tres) analizar la constitucionalidad del fuero militar. En esta ocasión los ministros desecharon el proyecto elaborado por José Ramón Cossío Díaz, quien proponía que el Poder Judicial de la Federación (PJF) acatara la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) en la que condenó al Estado mexicano por la violación a los derechos de Rosendo Radilla, quien aún se encuentra desaparecido. Y es que uno de los resolutivos de la CIDH tiene que ver con el hecho de que los jueces mexicanos garanticen que cuando un militar sea acusado de cometer un delito en agravio de civiles, éste sea juzgado en el fuero civil, y en ninguna circunstancia en el fuero de guerra.

La Jornada, p.5, (Jesús Aranda).

“México, uno de los países más peligrosos para comunicadores”

La influencia de la delincuencia organizada en cada aspecto de la vida nacional, incluyendo el gobierno, la policía y los agentes del Ministerio Público, ha convertido a México en el país más letal para la prensa en el hemisferio occidental y en uno de los lugares más peligrosos del mundo para ejercer el derecho humano fundamental a la libertad de expresión. Así lo asegura el informe 2010 del Comité para la Protección de los Periodistas (CPJ, por sus siglas en inglés), donde se documenta que en el gobierno del presidente Felipe Calderón 22 periodistas han sido asesinados, al menos ocho de ellos en represalia directa por sus notas sobre crímenes y actos de corrupción, dos plagas idénticas que han socavado la estabilidad del país. En ese mismo lapso, otros tres trabajadores de medios de comunicación fueron asesinados por el delito de repartir periódicos, y al menos otros siete periodistas han desaparecido.

La Jornada, p.7, (De la Redacción).

“Condena ONU masacre de 72 indocumentados”

La directora ejecutiva adjunta del Fondo de Naciones Unidas para la Mujer, Joanne Sandler, se sumó a la condena de la matanza de 72 migrantes en Tamaulipas y reiteró su apoyo al gobierno mexicano en los esfuerzos y medidas que aplica para garantizar los derechos humanos de quienes buscan llegar a Estados Unidos. Ayer, en consulta previa al Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo que se realizará en México en noviembre próximo, manifestó su solidaridad con las familias de las víctimas y resaltó la necesidad de que la migración se realice de manera segura.

La Jornada, p.10, (Georgina Saldierna y la Redacción).

“Evaden la justicia acusados de desfalco a erario en 2005”

Uno a uno han sido exonerados los funcionarios involucrados en el desfalco de casi 400 millones de pesos cometido en 2005 contra del erario federal, por la compra de credenciales del Seguro Popular que nunca se entregaron. Sólo quedan pendientes las resoluciones finales de dos juicios de revisión de sentencias emitidas por la Secretaría de la Función Pública (SFP), que señalan como responsables a Manuel Martínez Olguín, ex director de Procesos y Tecnologías de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud (CNPSS) y a Carlos Cabrera Hidalgo, ex director de Afiliación y Operación del mismo organismo.

La Jornada, p.12, (Ángeles Cruz Martínez).

“Presentan diputados del PRI proyecto para bajar IVA; Calderón nos engañó: Moreira”

El PRI en la Cámara de Diputados presentó formalmente su iniciativa de reforma a la Ley del IVA, para reducir de 16 a 15 por ciento –y del 11 a 10 por ciento en la frontera– la tasa de ese gravamen, con el argumento de que el gobierno federal cuenta con recursos suficientes para hacer frente a la caída en la recaudación, que se calcula en 30 mil millones de pesos. El PAN rechazó la propuesta y el vicecoordinador en materia económica, Luis Enrique Mercado, sostuvo que en la iniciativa de Ley de Ingresos que enviará hoy el Ejecutivo a la Cámara no incluye más impuestos. El PRD recordó que fueron sus diputados quienes rechazaron en noviembre de 2009 el aumento a los impuestos, y ayer también presentó una iniciativa para aplicar una tasa de 35 por ciento de ISR a las grandes empresas, eliminar los privilegios fiscales en el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) y gravar a frituras y pastelillos, así como los refrescos.

La Jornada, p.13, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y Reforma, p.8, (Varios).

“Aprueba el Senado el ingreso de tropas de 16 naciones para los festejos de la Independencia”

El Senado aprobó ayer el ingreso de contingentes militares de 16 naciones, entre ellas de Estados Unidos, la Federación Rusa y China, que participarán en el desfile del próximo 16 de septiembre, en el contexto de la celebración el bicentenario de la Independencia nacional.

La Jornada, p.15, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Jesús Aranda).

“Pactan IMSS y SAT fortalecer la fiscalización de empresas”

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT) firmaron un convenio de colaboración para fortalecer la fiscalización de las empresas, en particular las que definieron como de sustitución laboral abusiva, *outsourcing*, que a pesar de los recientes cambios a la Ley del Seguro Social persisten en la evasión de cuotas obrero-patronales. A la fecha se han detectado mil empresas que incurren en esta práctica, de las cuales 35 han sido denunciadas penalmente, informó Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, jefe del SAT. Se han practicado 550 auditorías, como resultado de las cuales se han cobrado 457 millones de pesos y se han emitido créditos fiscales por un monto de 16 mil 817 millones de pesos.

La Jornada, p.17, (Ángeles Cruz Martínez).

“Iniciara Google servicio en televisión”

Google lanzara su nuevo servicio para llevar la web a las pantallas de televisión es Estados Unidos este otoño y el año próximo en todo el mundo, informó el presidente ejecutivo, Eric Schmidt. El directivo detalló que el servicio permitirá una exploración total en Internet a través de la televisión, que sería gratis y que la compañía trabajaría con una variedad de realizadores de programas y fabricantes electrónicos para acercarlos a los consumidores.

Reforma, p.10, Negocios, (Reuters).

Internacional:

“Francia, paralizada por las masivas protestas contra la reforma a pensiones”

Francia vivió una jornada de protestas que paralizó el país, como medida de presión en contra del proyecto de reforma al sistema de pensiones impulsado por el presidente Nicolás Sarkozy, que busca aumentar de 60 a 62 años la edad mínima de jubilación y de 65 a 67 para retirarse con pensión completa. En París se vieron largas filas a causa de la reducción de los servicios de metro y trenes regionales; se anularon cerca de una cuarta parte de los vuelos desde y hacia la capital; las escuelas y empresas también se vieron afectadas por la protesta, convocada por ocho sindicatos. Más de un millón de personas, según el gobierno, y cerca de 3 millones, según los sindicatos, tomaron el martes las calles de Francia en una nueva jornada de protestas y huelgas contra el proyecto del presidente Sarkozy de elevar la edad mínima de jubilación. Oficinas de la agencia de noticias Afp en el interior del país dieron cuenta de manifestaciones más multitudinarias que las del 24 de junio, cuando se movilizaron entre 800 mil y 2 millones de personas.

La Jornada, p.28, (Afp y Dpa). Reforma, p.15, (Mónica Delgado).

“Medidas de austeridad extenderán crisis en la UE: Stiglitz”

La Unión Europea prolongará la crisis global si las autoridades de las grandes economías del bloque insisten en aplicar medidas de austeridad para reducir los déficit fiscales, advirtió el economista Joseph Stiglitz. Stiglitz, quien fue galardonado con el Nobel de Economía en 2001, señaló que la austeridad como política para salir de la crisis era un desastre, agregando que Europa se dirigía a sufrir más problemas económicos si los políticos realmente hablaban en serio cuando prometieron reducir sus gastos en vez de simplemente intentar calmar a los mercados financieros. Si esa austeridad tiene lugar, pienso que es probable que la crisis económica dure más y que los padecimientos humanos sean incluso mayores, advirtió. En opinión de Stiglitz, la experiencia histórica demuestra que el aumento en el gasto público, más que las medidas de austeridad, pueden ayudar a las economías a salir de la recesión.

La Jornada, p.30, (Reuters).

“Fidel Castro critica a Ahmadinejad por negar que haya ocurrido el Holocausto”

Fidel Castro afirmó que Israel, al igual que todas las potencias nucleares, sólo tendrá seguridad si se deshace de sus arsenales atómicos, reiteró su advertencia sobre un próximo conflicto nuclear en torno a Irán, instó al líder de ese país a evitar el antisemitismo, y consideró que la crisis de los misiles en 1962 no valió la pena, según una entrevista con Jeffrey Goldberg de la revista The Atlantic. Castro invitó a Golberg, corresponsal nacional de la revista, a La Habana, después de leer su artículo sobre la posible confrontación entre Israel e Irán, y comentó que confirmaba sus propias preocupaciones sobre ese conflicto. En la entrevista, cuya primera parte fue subida hoy al sitio de Internet de The Atlantic (al parecer habrá otra entrega mañana y posteriormente un artículo para la versión impresa de la revista mensual), Fidel reitera su mensaje que ese enfrentamiento podría tener severas consecuencias mundiales, y que los iraníes no van a retroceder ante amenazas de Estados Unidos o Israel. Los hombres piensan que se pueden controlar pero (Barack) Obama podría sobre reaccionar y una escalada gradual podría convertirse en una guerra nuclear, advirtió Castro.

La Jornada, p.22, (David Brooks).

“Gobierno iraní defiende su derecho a rechazar inspectores de la AIEA que den reportes falsos”

El gobierno de Irán llamó hoy la atención sobre el hecho de que el informe de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) divulgado este lunes confirma que el programa de desarrollo de su industria y su tecnologías atómicas no desvía material para fabricar armamento, y exigió al organismo velar por el cumplimiento del Tratado de No Proliferación Nuclear que –recordó Teherán– no ha sido adoptado por Israel. El vocero del Ministerio de Relaciones Exteriores de Irán, Ramin Mahmanparast, defendió hoy el derecho de su gobierno a rechazar inspectores del organismo que transmitan información falsa sobre sus actividades. Con esta afirmación, el vocero de la cancillería iraní respondió a un señalamiento del director general de la AIEA, Yukiya Amano, en el sentido de que la república islámica ha obstaculizado el ingreso a sus instalaciones a algunos inspectores que ya tienen experiencia en las labores de supervisión de las actividades de Irán.

La Jornada, p.23, (Reuters y PI).

“Aniversario de la independencia de Brasil”

La celebración del 188 aniversario de la independencia de Brasil estuvo marcada, además de por los festejos oficiales, por protestas de diversos grupos sociales, coordinadas por el movimiento Grito de los Excluidos, que abarca a organizaciones de sin techo, sin tierras, pequeños agricultores y obreros. Con el lema ¿Dónde están nuestros derechos?, el Grito de los excluidos realizó hoy protestas paralelas a los desfiles cívico- militares que celebraron la fecha independentista en Brasilia, Sao Paulo y Río de Janeiro. Según los organizadores, unas mil personas participaron del evento en la capital federal. El coordinador del Movimiento de los Trabajadores Sin Techo, Edson Francisco da Silva, indicó que el acto en Brasilia fue en defensa de la vivienda, de la distribución de tierras y del empleo. Grupos estudiantiles y vinculados a las pastorales sociales de la Iglesia católica participaron también de la marcha hasta el Congreso Nacional.

La Jornada, p.25, (Dpa).

“Crece en Buenos Aires protesta estudiantil”

La decisión de los estudiantes de mantener la ocupación de escuelas secundarias en la ciudad de Buenos Aires, gobernada por el empresario Mauricio Macri, en reclamo de mejoras, profundizó ayer la crisis política en la capital argentina, con cruces de acusaciones entre el gobierno nacional, autoridades porteñas y dirigentes estudiantiles. Las autoridades de esta capital dijeron que en aquellas escuelas donde continúen las protestas se prolongará el ciclo escolar que termina en diciembre para cumplir con los 180 días de clase que estipula el plan educativo.

La Jornada, p.25, (Dpa).